
 

平成２３年度 第１回社会教育委員の会議 会議録 

 

１ 開催日時 平成２３年７月５日（火） １４時００分～１５時３０分 

 

２ 開催場所 宇都宮市役所議会棟３階 第２委員会室 

 

３ 出席委員 １３名 

廣瀬委員長，菊地委員，宗像委員，櫛渕委員，荒井委員，高崎委員，長谷川委員， 

吉田委員，勝田委員，伊藤委員，石澤委員，河田委員，石川委員  

 

４ 会議の公開・非公開の別 公開 

 

５ 傍聴者  ０名 

 

６ 議 事 

（１） 報告事項 

① 宇都宮市の生涯学習・社会教育について 

② 平成２２年度答申（成人教育）の概要について 

③ 文化振興基本計画の概要について 

（２） 協議事項 

① 平成２３年度栃木県社会教育委員協議会評議員の選出について 

② 宇都宮市図書館協議会委員の選出について 

③ 平成２３年度関東甲信越静公民館・社会教育研究大会への参加について 

（３） その他 

① 社会教育委員の会議における今年度の協議内容について 

② 宇都宮市立南図書館の開館について 

 

７ 閉会 

 

８ 発言の要旨 

櫛渕仮議長 

 

 

 

事務局 

 

櫛渕仮議長 

 

河田委員 

仮議長を務めます櫛渕と申します。どうぞよろしくお願いします。 

それでは，委員長及び副委員長の選出をお諮りいたします。事務局から説

明お願いします。 

 

【資料について説明】 

 

ただいま事務局から説明がありましたが，いかが取り計らいましょうか。

 

事務局案がありましたらお願いします。 

                  －  － 
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櫛渕仮議長 

 

 

委員全員 

 

櫛渕仮議長 

 

事務局 

 

櫛渕仮議長 

 

 

委員全員 

 

仮議長 

 

 

事務局 

 

廣瀬委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

廣瀬委員長 

 

長谷川委員 

 

 

廣瀬委員長 

ただいま事務局案という提案がありましたが，事務局案に従って選出する

ことにしてよろしいでしょうか。 

 

異議なし 

 

事務局より提案お願いします。 

 

【正副委員長選出について提案】 

 

委員長に廣瀬委員，副委員長に福田委員を決定したいと思いますが，ご異

議ございませんか。 

 

異議なし 

 

異議なしとのことですので決定いたします。それでは議長を廣瀬委員にお

願いします。 

 

就任にあたりまして一言ごあいさつをお願いいたします。 

 

就任にあたりましてご挨拶申し上げます。このたび３月１１日の大きな震

災の後，地域の絆や人との繋がりの重要性が認識されました。 

私はこの２期の間，地域教育，成人教育といった社会教育の基礎領域にあ

たる部分について提言を続けて参りました。宇都宮市の生涯学習はむしろ

社会教育に回帰していると捉えており，非常によいことであると考えてい

ます。本来，行政あるいは市民がやるべき姿にようやく戻り，南図書館も

でき生涯学習の基盤整備，施設整備が終了して体制も整えられましたので，

我々，社会教育委員はこのような社会教育の充実といった視点で審議でき

ればと思っています。 

それでは議事に移らせていただきたいと思います。 

報告事項から進めさせていただきます。 

報告事項①「宇都宮市の生涯学習・社会教育について」説明お願いします。

 

【資料について説明】 

 

宇都宮市の生涯学習・社会教育の概要について，何かご質問はありますか。

 

１３ページの（カ）の宇都宮市ＰＴＡ連合会ですが９６校と記載がありま

すが私立が１校抜けまして現在は９５校になっています。 

 

ご指摘ありがとうございました。 

                  －  － 
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事務局 

 

廣瀬委員長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

廣瀬委員長 

 

 

 

 

高崎委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

廣瀬委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

廣瀬委員長 

続きまして報告事項②「平成２２年度答申（成人教育）の概要について」

説明お願いします。 

 

【資料について説明】 

 

成人教育のあり方についての答申です。簡単に言いますと大人がしっかり

しなくてはいけないということが書いてあります。 

何かご意見ご質問はありませんか。 

よろしいでしょうか。 

報告事項③「文化振興基本計画概要について」お願いします。 

 

【資料について説明】 

 

数値目標もしっかり掲げて十年後には相当の団体の数が期待されているよ

うです。 

高崎委員にお伺いしたいのですが，この計画は文化協会の活動なしには成

しえない計画ですが，何か所感はありますか。 

 

第４章の文化活動をしている市民の割合が 74.9％であり，これはすばらし

いと思います。県の統計では 78％となっており，それに比べると少し低く

なっていますが，統計の取り方などの誤差もあると思います。しかしなが

ら，70％を越えていることは非常にすばらしいこととして，捉えておりま

す。これは平成 21 年度の統計ですから，平成 23 年であれば８割を越えて

いるのではないでしょうか。 

県の統計が 78％で全国平均が 47％，栃木県，宇都宮市はすばらしい文化県

だと感心しています。協会でも一生懸命がんばっていきたいと思っており

ます。 

 

貴重なご意見いただきましてありがとうございました。 

宇都宮市は，南図書館も開館しますし，美術館は土日いつ行っても混んで

いますので，確かに７割だなと感じます。環境がそういう人を作って行く

のですね。すばらしい施策がうまくいっているのだろうと思います。 

報告事項については以上を持ちまして終了させていただきます。 

続きまして，協議事項の①②です。①「平成 23 年度栃木県社会教育委員協

議会評議員の選出について」，②「宇都宮市図書館協議会委員の選出につい

て」，２点まとめて事務局から説明願います。 

 

【資料について説明】 

 

私たちの委員の中から，県の社会教育委員協議会評議員と，図書館協議会
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長谷川委員 

 

廣瀬委員長 

 

事務局 

 

廣瀬委員長 

 

委員全員 

 

廣瀬委員長 

 

 

伊藤委員 

 

廣瀬委員長 

 

 

 

事務局 

 

廣瀬委員長 

 

 

 

 

事務局 

 

廣瀬委員長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

委員にどなたか委員が出ていただきたいのですがどのように決めていきま

しょうか。 

 

事務局案でお願いします。 

 

では事務局で案がありましたらご提案お願いします。 

 

【委員選出について提案】 

 

以上の事務局案についてみなさんいかがでしょうか。 

 

異議なし 

 

それでは，私が県の評議員として，図書館協議会は伊藤委員に出ていただ

きたいと思います。伊藤委員よろしいでしょうか。 

 

よろしくお願いします。 

 

このように決定させていただきます。 

次に協議事項③「平成 23 年度関東甲信越静公民館・社会教育研究大会への

参加について」お願いします。 

 

【資料について説明】 

 

吉田委員が出席していただけるということですので，よろしくお願いしま

す。 

その他の事項に移りたいと思います。その他①「社会教育委員の会議にお

ける今年度の協議内容について」事務局から説明願います。 

 

【資料について説明】 

 

ただ今の今年度の社会教育委員の会議についてご質問，ご意見はあります

か。よろしいでしょうか。 

あと２回の会議の中で成人教育と地域教育プランのこと２点が一番大きな

仕事になると思いますが，ぜひ手元の資料を見て出席していただければと

思います。 

その他の②「宇都宮市立南図書館の会館について」事務局から説明願いま

す。 

 

【資料について説明】 

                  －  － 
 

4



                  －  － 
 

5

廣瀬委員長 

 

 

以上で本日の議事を終了させていただきます。 

ありがとうございました。 

 

 


